

# La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO:

España . . . . .	1'25
Extranjero (Unión Postal). 2'50	
Ultramar. . . . .	2'50

Número suelto. . . . . 0'05

## Viaje económico á la Exposición de París. Dirigirse á D. Gabriel Alzamora, San Miguel, 61 y 63

### Librería de Amengual y Muntaner

Se acaban de recibir las siguientes obras de actualidad:

*Guía Ilustrada de la Exposición Unice sal* — 3 pesetas.

*Guía de París y sus cercanías*. — 6'50 pesetas.

*Guide dans l'Exposition. Paris et ses environs*. — 2 pesetas.

También se ha recibido la versión española de la notable obra de frenopatía, del Dr. Culler, con el título de *Las Fronteras de la Locura*. — 4 pesetas rústica y 5 encuadernado.

### Mapa de la isla de Mallorca

Véndese en la papelería de J. Umbert, Cadena de Cort, núm. 11, y en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, núm. 2.

### Telegramas

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

#### Reproducese el desorden

Barcelona 12 á las 10'50 m.

Anoche se reprodujo el motín contra los consumos, aunque en menores proporciones que el día anterior.

Se formaron pequeños grupos de obreros y otras clases de gente y recorriendo las calles en donde hay las casillas del resguardo incendiaron buen número de ellas dando gritos y apedreando á los agentes de la autoridad.

Estos hicieron muchos esfuerzos para disolver los grupos y restablecer el orden lo cual no pudieron conseguir.

A las nueve de la noche reinaba completa tranquilidad.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

#### El discurso de Sagasta

Madrid 12 á la 1 t.

El Sr. Sagasta estuvo muy hábil y acertado en su discurso.

Combatió los puntos débiles de la peroración del Sr. Martos.

Los conjurados entienden que es imposible todo pacto con la mayoría.

#### Más noticias parlamentarias

Madrid 12 á la 1 t.

El Sr. Montero Ríos recabó para el partido liberal la gloria de llevar á la práctica el proyecto del sufragio universal.

El Sr. Martos pretendió demostrar que no era un conjurado.

Estuvo habilísimo en las palabras que pronunció.

#### De España y del Extranjero

Madrid 12 á la 1'30 t.

El motín de los consumos de Barcelona se atribuye á mataderos que tenían el designio de introducir contrabando.

En la Cámara francesa el diputado Mr. Lauerre, revolver en mano descendió de la tribuna mientras se discutían los últimos sucesos de Angulema.

#### Una alusión y otro tumulto

Madrid 11 á la 1'45 t.

Con motivo de una alusión que hizo el señor Sagasta á la cuestión de la Presidencia de la diputación de Madrid se excitaron en extremo el Sr. Sardoal y sus amigos.

Poco después se suscitó un altercado en el salón de conferencias entre el Ministro de Hacienda D. Venancio González y el Sr. Arozpide.

#### Más altercado

Madrid 12 á las 2 t.

Interpusieron en la riña algunos diputados, mientras vociferaba el Marqués de Sardoal peluza.

El Sr. Gonzalez Fiori que presidía la sesión, na operó precedido de los maceros logrando apacible en desahogar el tumulto.

Hácese toda clase de comentarios.

#### El Sr. Sardoal

Madrid 12 á las 2'15 t.

El Sr. Sardoal protestó contra la especie de se hubiese propuesto agredir personalmente al Sr. Sagasta.

Este salió rodeado por un grupo de sus amigos, por delante del Sr. Sardoal que se retiró á pasar.

### Efemérides

13 de Julio de 1558

#### Derrota de los franceses en Gravelines

Las tropas de Enrique II de Francia habían sido vencidas por las de Felipe II de España en la memorable batalla de San Quintín, y esta derrota sirvió para excitar el espíritu patriótico de los franceses en tan alto grado, que anhelaban hallar el más ligero pretexto para volver á la lucha. No tardó en renovarse ésta, ahora con mejor éxito para los primeros. De nuevo el Duque de Guisa, el mismo que un año antes había sido derrotado por el de Saboya en aquella jornada, recobró la plaza inglesa de Calais y conquistó la de Thionville en los estados que Felipe II poseía en Luxemburgo. Al tener noticia de esta pérdida el rey de España dió orden al Conde de Egmont para ponerse al frente de un ejército de 15.000 infantes y 3.000 caballos y salir al encuentro de los franceses. Hallados en Gravelines se trabó allí mismo recia pelea sin ceder en valor ni posiciones ninguno de los combatientes, hasta que unas naves inglesas, que fiotaban en las inmediaciones, rompieron el fuego contra los franceses en venganza de la derrota de Calais, y este acto de ostilidad contribuyó grandemente á que el Conde de Egmont consiguiera una victoria decisiva.

### Barbarismos

El habla mallorquina, ese dialecto, rico por la abundancia de sus voces; de fácil expresión, por sus innumerables monosílabos; dulce, por sus condiciones prosódicas, viene sufriendo, desde hace tiempo, la invasión de neologismos que la despojan de su antigua pureza. Por más que sea de lamentar, debe ser débil la censura, pues, viniendo todos de la lengua castellana, y familiarizándose con ella los isleños más y más de cada día, lo cual es un bien manifiesto, van introduciéndose, sin apercibirnos de ello, en nuestro dialecto, voces que no son en él castizas.

Más, si disculpa merecen tales intrusiones, por la dificultad de evitarlas, no sucede lo mismo respecto á la plaga de barbarismos, que propagándose con una rapidez que asombra, destruye el laconismo, la dulzura, la sonoridad de nuestra hermosa lengua.

Varios son los que pudiéramos poner de manifiesto; pero nos limitaremos, por hoy, á uno de los más culminantes, por la dureza que imprime á las voces, por la mayor dificultad en pronunciarlas, por privar las frases de su bella concisión, y que, á pesar de tales y tamaños defectos, ha inficionado, á no dudarlo inadvertidamente, á personas que, de seguro, unirán al nuestro su anatema y cuidarán de corregirse, al verse comprendidos en él.

No nos referimos hoy, por más que lo merezca, á la confusión de los verbos auxiliares *ser*, *ó esser* y *haber*, confusión que produce locuciones tan defectuosas como: *¿ets vist axò?* *¿ets explicat s' assunt?* *¿ets fet s' encàrreg?* A las cuales correspondría contestar: *som vist*; *som explicat*; *som fet*. Y, á buen seguro, que los que de aquel modo, faltan á la pureza del lenguaje, no cometerán este pecado gramatical, por poca que sea su instrucción, pues al contestar en primera persona, dirán: *«hé vist,» «hé explicat,» «he fet.»*

Pero, es otro, como hemos indicado, el rudo barbarismo que sacamos hoy á la vergüenza; y no de mejor manera pudiéramos conseguirlo, que presentando de él una elocuentísima muestra.

Diríamos, por ejemplo en mallorquín *«mir, pens, fall y vòt y després màn y d'sponga; pòs, lleu, fassa, desfassa, tay, cusa tót lo que vulga; no plòr: lògr que téngan paciècia; màn que cregan y fassan: don bòn consays: res á Déu Nòstre Señor y á María Santíssima: los demáu qu' els illuminin, y coméns: Père nòstre, etc.*

Pues bien: fijese la atención en las conversaciones que se oyen hoy día, y destrozarán los oídos verdaderamente mallorquines las precedentes frases así vertidas:

*«Miriga, pènsiga, falliga, vòtiga, y després màn y d'sponguiga; pòsiga, lléviga, fassiga, desfassiga, tàiga, cusa tót lo que vu guiga; no plòriga; lògriga que tenguan paciència; màniga que creguigan y fassigan; doniga bòns consay, resiga á Déu Nòstre Señor y á María Santíssima: los demàniga qu' els illuminiga, y comènsiga.»*

Y para ser lógicos, han de comenzar y acabar así:

*«Père Nòstre qui estàu en lo Cèl, sÍGUIGA santificat el vòstre Sant Nòm, YÍNGUIGA á nosàltres l vòstre Sant Rein, YÁSSIGAS la vòstra voluntat, etc.*

*«Déu vos SÁLVIGA Reina y Mare de misericordia, vida, dulzura y esperanza nòstra: Déu vos SÁLVIGA.»*

Solamente rezando así serán lógicos y consecuentes los que con esta incomprensible algarabía de esdrújulos repugnantes, destructores de monosílabos y de bellezas que tanto valen, matan la pureza y la hermosura del habla castiza de nuestros padres.

Fijense en ello los que la pervierten; destierran tan detestables intrusiones, que dificultan visiblemente la clara y bella expresión de los conceptos, y prestarán un servicio al país, á la razón, á sí propios y al buen gusto.

### La agonía de «La Semillante»

(DE ALPHONSE DAUDET)

Hace unos cuantos años recorría yo el mar de Cerdeña en compañía de siete ó ocho marineros aduaneros. Rudo viaje para un novicio: en todo el mes de Marzo no tuvimos ni un día bueno.

Un día que huíamos delante de la tempestad, nuestro barco fué á refugiarse á la entrada del estrecho de Bonifacio, en medio de un macizo de islotes.

Su aspecto no tenía nada de atractivo; grandes rocas peladas cubiertas de madera puliéndose; pero para pasar la noche, estas rocas sin nuestras eran mejor que el fondo de una barca vieja, medio podrida, donde el agua entraba como en su casa, y nos contentamos.

Apenas desembarcamos, mientras que los marineros encendían fuego el patrón me llamó y me enseñó un pequeño cercado de albañilería blanca, perdido en la bruma á un extremo de la isla.

—¿Viene V. al cementerio? — me dijo.

—¿Al cementerio, tío Lionetti? ¿Pues dónde estamos?

—En las islas Lavizzi, señor. Aquí es donde están enterrados los seiscientos hombres de *La Semillante*, en el mismo lugar donde su fragata se perdió, hace diez años. ¡Pobres gentes! No reciben muchas visitas; puesto que estamos aquí, iremos nosotros á darles los buenos días.

—Con mucho gusto, patrón.

¡Qué triste era el cementerio de *La Semillante*, con su tapia baja, su cancela de hierro mohoso, su capilla silenciosa, y unos cientos de cruces negras escondidas por la yerba!... Ni una corona de siempre vivas, ni un recuerdo, nada!... Ah! ¡Pobres muertos abandonados!... ¡Qué frío deben tener en su inesperada tumba!

Nos arrodillamos un momento; el patrón rezaba en alta voz; enormes gaviotas, únicos guardianes del cementerio, revoloteaban sobre nuestras cabezas y mezclaban sus gritos roncós á los mugidos del mar.

Concluida la oración, volvimos tristemente hacia el rincón de la isla á donde la barca estaba amarrada. En nuestra ausencia los marineros no habían perdido el tiempo.

Encontramos un gran fuego encendido al abrigo de una roca y la marmita que humeaba. Se sentaron alrededor, con los pies cerca de la llama, y bien pronto cada uno sobre sus rodillas, en una escudilla de barro, dos pedazos de pan negro ampliamente humedecidos.

La comida fué silenciosa; estábamos mojados, teníamos hambre, y luego la vecindad del cementerio... Sin embargo, apenas las escudillas estuvieron vacías, se encendieron las pipas, y nos pusimos á hablar un poco. Naturalmente la conversación recayó sobre *La Semillante*.

—Pero diga V.; ¿cómo sucedió eso? — le pregunté al patrón, que con la cabeza entre sus manos, miraba la llama con aire pensativo.

—¿Cómo pasó? — me respondió el buen Lionetti suspirando... — Ah! Señor, nadie en el mundo podría decirlo. Todo lo que sabemos es que *La Semillante*, cargada de tropas para Crimea, había salido de Tolon, la víspera por la tarde, con mal tiempo. Por la noche se puso peor aun.

bió perder su timón á la madrugada, pues con bruma y todo, sin una avería, nunca el capitán hubiera venido á estrellarse aquí.

Era un rudo marino á quien conocíamos todos. Había mandado la estación en corso durante tres años, y se sabía de memoria las costas tan bien como yo, que no sé otra cosa.

—¿Y á que hora cree V. que naufragó *La Semillante*?

—Sería al medio día; si señor, al medio día... Pero, ¡caramba! Con la bruma del mar, ese medio día no estaba más claro que una noche negra como la boca de un lobo. Un aduanero de la costa me contó que un día, hacia las once de la mañana, había salido de la caseta para atar las ventanas y le llevó una racha su sombrero, y que por miedo de que el viento lo derribara tuvo que ponerse en cuatro pies y así correr á lo largo de la orilla.

Como comprendéis los aduaneros no son ricos, y un sombrero cuesta caro. Pues bien en un momento que nuestro hombre levantó la cabeza, creyó ver cerca de él, entre la niebla, un gran navío que huía empujado por el viento del lado de las islas Lavizzi. Este barco iba tan ligero que el aduanero no tuvo ni tiempo de verlo. Todo hace creer que era *La Semillante*, puesto que media hora después el pastor de las islas la oyó chocar contra las rocas... Pero precisamente aquí llega el pastor de que os hablo, señor; él contará lo sucedido mejor que nadie. Buenos días, Palombo... vienes á calentarte un poco, ¿no es verdad?... — Un hombre con capucha se acercó con temor á nosotros.

Era un viejo leproso, casi idiota, atacado de una especie de escorbuto que le tenía los labios hinchados hasta el punto que daba horror verlo. Se le explicó con gran trabajo de lo que se trataba. Entonces, levantándose con un dedo el labio enfermo, el viejo nos contó que en efecto el día aquel, á eso de las doce, oyó un crugido espantoso sobre las rocas.

Como la isla estaba casi cubierta de agua, no había podido salir, y al siguiente día, cuando abrió su puerta, había visto la orilla llena de restos del buque y de cadáveres arrojados allí por el mar. Espantado huyó en su barca, para ir á buscar gente á Bonifacio.

Fatigado de hablar tanto, el pastor se sentó y el patrón volvió á tomar la palabra:

—Sí, señor, ese pobre viejo es quien fué á avisarnos; estaba casi loco de terror, y desde entonces ese cerebro no ha entrado en caja. Y el caso es que había motivo para ello, pues figúrese V. seiscientos cadáveres en montón sobre la arena, mezclados con pedazos de madera y girones de las velas... ¡Pobre *Semillante*!... El mar se la había tragado de una vez, y tan bien la destrozó que de todos esos restos el pastor Palombo apenas encontró con que hacer una empalizada alrededor de su choza...

En cuanto á los hombres, casi todos desfigurados, mutilados atrozmente... daban lástima verlos agarrados los unos á los otros, por racimos... Encontramos al capitán de gran uniforme, al capellan con su estola al cuello; en un rincón, entre dos rocas, un pequeño grumete con los ojos abiertos que parecía vivo; pero no! Ninguno se salvó.

Aquí el patrón se interrumpió.

—¡Cuidado, Nardi! — dijo; — el fuego se apaga ya.

Nardi echó dos ó tres tablas, que empezaron á arder, y Lionetti continuó:

—Contaré á V. lo más triste del siniestro... Tres semanas antes, una pequeña corbeta, que iba á Crimea, como *La Semillante*, había naufragado del mismo modo y casi en el mismo lugar; sólo que esta vez pudimos salvar á la tripulación y á veinte soldados que iban á bordo...

Los llevaban á Bonifacio, y los tuvimos dos días con nosotros en la marina... Una vez bien secos y puestos en pie, ¡adiós! ¡buena suerte!

Volvieron á Tolon, donde algún tiempo después los embarcan de nuevo para Crimea. ¿Adivina V. en qué navío?... En *La Semillante*, señor... Los encontramos á todos, á todos, á los veinte, tendidos entre los muertos, en el sitio en donde estamos ahora... Yo mismo levanté á un jovencito muy guapo, de finos bigotes, un rubito de París que se acostó en mi casa y que nos había hecho reír mucho con sus historias... Y verle allí, me partía el corazón! ¡Ah, Virgen santa!

Después el bravo Lionetti, muy emocionado, sacudió la ceniza de su pipa, me dió las buenas noches y se rebujó en su abrigo. Durante algún tiempo, los marineros hablaron unos con otros á media voz... Después las pipas se fueron apagando... No se habló más... El patrón se fué y

yo quedé solo soñando en medio de la tripulación que dormía.

Todavía bajo la impresión del lúgubre relato que acababa de oír, traté de reconstruir en mi pensamiento el pobre navío difunto y la historia de esta agonía de que solo habían sido testigos las gaviotas. Algunos detalles que me habían impresionado, el capitán de uniforme, la estola del capellán, los veinte soldados, me ayudaban á adivinar todas las peripecias del drama... Vea á la fragata saliendo de Tolón por la noche. Sale del puerto. El mar está malo, el viento terrible; pero el capitán es un valiente marino, y todo el mundo está tranquilo á bordo.

Por la mañana, se levanta la bruma del mar. Comienzan á inquietarse. Toda la tripulación está sobre cubierta. El capitán no deja el timón. En el entrepuente, donde están los soldados, está oscuro; la atmósfera es pesada. Algunos están enfermos, acostados sobre sus sacos. El navío cabecea horriblemente; imposible tenerse en pie. Los pasajeros, sentados por grupos, hablan agarrándose á los bancos; es preciso gritar para entenderse. Ya hay quien empieza á tener miedo... Los naufragios son frecuentes en estos parajes; allí están los soldados que pueden decirlo, y lo que ellos cuentan no es tranquilizador.

El jovencito sobre todo, un parisiense que charla sin descanso y pone la carne de gallina con sus bromas.

¡Un naufragio!... pues si es muy divertido un naufragio. Nos damos un baño helado; y después nos llevarán á Bonifacio...

De pronto un crujido... ¿Qué es eso? ... ¿Qué sucede?... El timón se ha perdido... dice un marinero todo mojado que atraviesa corriendo el entrepuente.

—¡Buen viaje!—gritó aquel endiablado soldadillo, pero no hizo reír á nadie.

Gran tumulto sobre el puente. La bruma impide ver. Los marineros van y vienen asustados y á tientas... ¡No hay timón! La maniobra es imposible... La Semillante, de viva, pasa como el viento... En este momento es cuando el aduanero la vio pasar; son las once y media. Delante de la fragata se oyen como cañonazos... ¡Las rompientes! ¡los arrecifes!... Esto es hecho; no hay esperanza, el buque va derecho á la costa. El capitán baja á su cámara. Al cabo de un momento, vuelve á su sitio en la toldilla; viene de uniforme; ha querido arreglarse para morir.

En el entrepuente, los soldados ansiosos, se miran sin decir nada. Los enfermos tratan de levantarse. El soldadito no se ríe ya... Entonces es cuando la puerta se abre y el capellán aparece en el umbral con su estola.

—De rodillas, hijos míos!  
Todo el mundo obedece. Con voz vibrante el sacerdote empieza la oración de los agonizantes.

De pronto un choque formidable, un grito, un solo grito, un grito inmenso, brazos que se tienden, manos que se agarran, miradas perdidas donde la visión de la muerte pasa como un relámpago... ¡Misericordia!

Así pasó toda la noche soñando, evocando, diez años después, el alma del pobre navío cuyos restos me rodeaban... A lo lejos, en el estrecho, la tempestad rujía, la llama del vivac oscilaba doblándose al impulso del viento, y yo oía á nuestra barca bailar al lado de las rocas que arrancaban crujidos á su amarra.

## NOTICIAS

### Del Extranjero

Un capitalista protestante, llamado Bishop, ha fundado en Molokai—Islas Sandovich—un

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 16

EMILIO GABORIAU

## LOS HOMBRES DE PAJA

(Obra traducida por D. Angel de Luque y publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—Pesetas, 2'50 ejemplar.)

forzado á renunciar á trabajos que habían constituido la alegría de mi vida, y en los cuales fundaba grandes esperanzas. Una vocación decidida me lanzaba hacia las ciencias físicas.

Hacía muchos años que yo había aplicado toda mi inteligencia á estudios sobre la electricidad y mis experimentos eran costosos y necesitaba mucho dinero.

Me iba á ver reducido á ganarme el pan. Estaba ya muy cerca de la desesperación, cuando encontré á un hombre que había visto en casa de mi padre otras veces y que me había parecido que se interesaba en mis descubrimientos. Era un industrial llamado Marcolet, que se especula con el trabajo de los demás, pero que no es un mal hombre.

Viendo mi situación, me propuso, mediante una suma por año, emprender ciertos estudios de química industrial que me indicó. Acepté.

hospital para mujeres atacadas de la lepra; pero ha querido que los asistentes fuesen religiosos católicos. Sabido esto por el Vicario apostólico de las islas, Mons. Hermann, Obispo de Adba, reunió á los religiosos Franciscanos, preguntándoles quien desearía ocupar aquel puesto, para el que no se atrevía á nombrar á nadie. Los preguntados contestaron que todos deseaban ir, pero que su regla les obligaba á la obediencia. El sucesor probable de insigne P. Damian en el cuidado de los leprosos será otro belga, que, recién ordenado, se embarcará en el Haure para Molokai, natural de Willebroek, arzobispado de Malinas.

Los cohetes que se emplean para hacer señales en la marina, han sido sustituidos con gran ventaja por el revolver del teniente norte americano Very; dicho revolver lanza á una altura de 100 metros, proyectiles explosivos, que al estallar producen fuego de varios colores, que se les percibe á una distancia de 4 á 5 leguas, cuando la atmósfera está serena, aun que el terreno sea un tanto accidentado; dicha arma se lleva en una bandolera, á la que acompaña una canana de cuero donde van alojados 50 cartuchos de diversos colores que se distinguen por el de la vaina metálica que contiene la carga.

Este revolver á más de su uso en la marina ya adoptado por los ingleses, rusos y norte americanos, puede prestar también grandes servicios en tierra para comunicar de noche pequeñas partidas ó destacamentos con el grueso de la fuerza de que dependen y aun para los reconocimientos tácticos teniendo convenido un lenguaje ó clave combinando los colores de los cartuchos.

Se anuncia para el próximo Noviembre un Congreso Católico nacional en Baltimore (Estados Unidos.) Se tratará de asuntos literarios y pedagógicos, y se celebrará con fundaciones de instrucción y beneficencia el centenario de la independencia de la República. La Iglesia norteamericana cuenta hoy un Cardenal, 12 Arzobispos, 71 Obispos, y 8.000 sacerdotes.

### Congreso de bomberos en París

Los periódicos franceses anuncian la celebración en París con motivo de la Exposición Universal de un Congreso de oficiales y sargentos de bomberos, cuyas sesiones se verificarán las días 27 y 29 de Agosto próximo, en el gran salón de fiestas del Palacio del Trocadero.

Los temas que se discutirán son los siguientes: 1.º Relaciones entre los cuerpos de bomberos y las Compañías de seguros contra incendios en Francia y en el extranjero. Esponente M. G. Hamon, director de la «Assurance Modernes».—2.º Medios que pueden emplearse para prevenir y combatir los incendios en los teatros. Ponente Mr. Moreau de Auxerre.—3.º Medidas que es necesario adoptar para conducir rápidamente al lugar del incendio el personal y el material de socorros. Ponente M. Olivier, capitán, de Neuilly.—4.º Modificaciones que deben proponerse al decreto de 1875. Ponente M. Wolff.—5.º Estudio comparativo de los servicios contra incendios en los diferentes países. Ponente M. Delphin.—6.º De las cajas de retiro y de socorro para los bomberos.—Organización y modo de funcionar. Ponente M. Guironnet, capitán de Malakoff.—7.º Seguros en favor de los bomberos en caso de accidente ó de muerte. Cláusulas principales que deben insertarse en las pólizas. Ponente M. Georges Hamon.—8.º De la bomba de incendios.—Lo que es y lo que debe ser. Ponente M. Moreau.—9.º Reglamentos interiores de las Compañías según los diversos servicios que deben prestar.

Desde el día siguiente alquilé en la calle de Tournelles un piso bajo, donde instalé mi laboratorio y me puse á la obra.... Hace un año de esto.

Marcolet debe estar contento. Le he encontrado un tinte nuevo para teñir las sedas, que le sale casi por nada. Yo reduje mis necesidades á lo más estricto, con objeto de dedicar todo el fruto de mi trabajo á perseguir el descubrimiento del problema que me dará gloria y fortuna....

Palpitante de emoción e escuchaba Gilberta á aquel joven desconocido para ella, y cuya vida sabía como si hubiese vivido siempre á su lado.

Ninguna voz había despertado en ella sensaciones tan extrañas y pensamientos como los que ahora advertía.

Admiraba el supremo desdén del dinero que había en todas sus palabras.

Después de un momento de silencio, siempre dirigiéndose en apariencia á su viejo compañero, prosiguió Tregars:

—Lo repito, porque es la verdad: esta vida de trabajo y de privaciones tan nueva para mí, no me pesaba. La calma, el silencio, el constante ejercicio de todas las facultades de la inteligencia, tienen encantos que el vulgo no sospechará jamás.

Estaba orgulloso al pensar que dependía de mi trabajo únicamente el poder continuar mis estudios.

Algunas veces, sin embargo como las llamas de una hoguera mal apagada, despertábanse en mí todos los ardores de la juventud.... He tenido horas de delirio, de desaliento, en que mi soledad me daba horror.... Pero tenía la fe que

Ponente M. Lange, capitán, de Versailles.—10. Cuestiones diversas. Ponente M. Rogier.

### De la Península

Por el ministerio de la Gobernación se ha remitido al Senado un estado de varios datos pedidos por el Sr. Concha Castañeda, relativos á las Diputaciones provinciales. Comprende el número de empleados de cada una y sus sueldos, los gastos del material de oficinas, los de las dietas de los diputados y los de representación de los presidentes.

Los totales son: 1 874 empleados, cuyos sueldos importan 3.474.910,57 pesetas. Las dietas de los diputados suman 900.380 pesetas. Los gastos de representación de los presidentes, 212.111,04, y los del material, 675.315,61.

Las que menos gastan en los empleados son las de Soria, Segovia y Canarias, y las que más Barcelona, Madrid y Málaga. Por dietas han pagado menos Tarragona, que invirtió 4.500, Zamora y Badajoz; y más Oviedo, que pagó 102.000, Madrid y Coruña. Respecto á gastos de representación, Barcelona, Logroño y Palencia, que figura con solo 5 centimos, y más Madrid, que paga 25.000. Málaga y Sevilla.

Hay que advertir que el actual presidente de la Diputación provincial de Madrid, Sr. La Presilla, destina á necesidades de la Beneficencia los gastos de representación que le corresponden.

Días pasados entraron en una joyería de la calle de la Montera en Madrid dos individuos que se hicieron pasar por tío y sobrino y solicitaron que les fuesen exhibidas alhajas para adquirir una que necesitaban.

A poco se despidieron sin llevarse ninguna al parecer, y no tardando mucho el joyero notó la falta de tres alfileres de brillantes, valuados en 11.000 pesetas.

Trascurrieron ocho días y un subinspector dedicóse á buscar á los autores del delito, encontrándolos, según se dice, al salir de una fábrica de boquillas de cigarros de la calle del Pez, en donde también robaron una boquilla.

El subinspector la devolvió á su dueño diciéndole:

—A estos dos caballeros me los llevo porque son los que en la calle de la Montera robaron tres alfileres de brillantes.

Dice un periódico que los alfileres no han parecido, y que con este motivo se instruye expediente al subinspector. Parece que los dos ladrones no han sido puestos—como era de suponer—á disposición del juzgado.

En uno de los libros de entierro de la iglesia parroquial de San Lorenzo de Sevilla se ha encontrado la partida de entierro de D. Juan Manuel Moiriel Ramírez Bustamante y Calderón de la Barca, que falleció á la edad de ciento veintidós años, y que después de haber contraído matrimonio cinco veces, en las cuales tuvo 42 hijos, se ordenó de sacerdote á la edad de noventa y nueve años.

Antes había ejercido cargos importantes en el Palacio real y en la administración de justicia.

### Dicen de Valencia:

«Han comenzado ya los envíos de uva temprana á París, pagándose las primeras remesas de Sagunto y de los pueblos llamados «Les Valletes» á muy buenos precios.

También se han remitido á la capital de la vecina República las primeras «bresquillas» de esta región.»

mueve las montañas, la fe en mí y en mi trabajo.... Pero apasionado bien pronto, me entregaba á la esperanza, viendo en el fondo del lejano porvenir los arcos de triunfo levantados á mi éxito.

Tal era mi situación, cuando una tarde de Febrero, después de una experiencia en la cual confiaba mucho, y que acababa de fracasar miserablemente, vine á esta plaza á respirar un poco el aire puro.

Era una tarde de primavera. Yo estaba sentado en un banco, cuando pasaron cerca de mí dos mujeres, una de bastante edad, la otra joven. Andaban rápidamente.

El aspecto noble y sencillo de la joven me había impresionado hasta el punto de que me levanté y me puse á seguirla con la intención de adelantarla y de verle el rostro. En el momento en que mis ojos encontraron los suyos, una voz interior me dijo que mi destino estaba fijado....

—Me acuerdo de ello—dijo—el viejo soldado con tono de amistosa broma—porque viniste á verme aquella tarde después de muchos meses. Tregars no reparó en la observación.

—Y sin embargo—continuó—sabéis que no soy hombre para dejarme llevar de la primera impresión. Con una sombra de energía me esforcé en apartar de mí aquella radiante imagen que llevaba en mi alma. ¡Tentativas inútiles!

¡Ah! ¡cuantos días he pasado espionando á la que había entrevisto de este modo, y que ignoraba hasta mi existencia, de la cual, sin embargo, era dueña! ¡Qué insensatas palpitaciones cuando en horas de devoradora impaciencia, veía al volver la calle, flotar un pliegue de su

### Tragedia

Los periódicos de San Sebastián dicen que el senador D. Manuel Bea, llegó allí el viernes procedente de Madrid, acompañado de hijos.

A las diez de la noche, dispuestos á descansar, su hija Ana, precedida de las dos doncellas de la casa, Victoria é Isabel, se dirigió al cuarto de baño, produciéndose una espantosa detonación en cuanto la luz que llevaba doncella Victoria se puso en contacto con gas que llenaba todo el espacio, sin duda alguna fuga; de que no tenían noticia.

La doncella Victoria, vió de improviso ardiendo todas sus ropas, y se lanzó á correr por una escalera inmediata, de la cual se derribó, dando con la cabeza en la puerta del piso de la casa.

La otra doncella sufrió quemaduras en manos.

Y la señorita María algunas quemaduras en la cara.

La infeliz doncella Victoria murió á consecuencia de ser conducida al hospital.

### El cuerpo eclesiástico de la Armada

La *Gaceta* publica la anunciada reforma del cuerpo eclesiástico de la Armada, que compondrá en adelante del vicario general castrense: el auditor secretario del vicariato general castrense; el asesor del vicariato general castrense; cuatro tenientes vicarios de departamento, asimilados á capitanes de navío; curas párrocos de departamento, á capitales de fragata; tres capellanes mayores, á tenientes de fragata de primera clase; 18 primeros capellanes á tenientes de navío, y los segundos capellanes á alféreces de navío.

Los sueldos que disfrutarán las clases presadas, serán; el teniente vicario de departamento más antiguo, 6 900 pesetas; los otros tres tenientes vicarios, 5.400; cura párroco de departamento, 4.800; capellán mayor, 4.000; primer capellán, 3.000; segundo capellán, 2.200.

Sólo la clase de tenientes vicarios podrá disfrutar gratificación por razón del destino desempeñen los individuos de la misma, y será la que corresponda al sueldo que disfrutaban.

Para llevar á efecto la disminución de plantilla actual del cuerpo hasta que quede reducida en cada clase al número que se fija, amortizará una de cada tres vacantes que ocurran, computándose para este efecto como vacantes, no sólo, las que ocurran por muerte ó otras causas, sino las que tengan lugar por ascenso á las clases superiores.

Se aprueba la siguiente plantilla del cuerpo de tenientes vicarios.—El más antiguo para vicariato general castrense.

Los otros tres para los departamentos de Cádiz, Ferrol y Cartagena.

Curas párrocos de departamento.—Tres para los tres departamentos.

Capellanes mayores.—Tres para los tres departamentos.

Primeros capellanes.—Cuatro para los departamentos de Cádiz, Ferrol, Cartagena y Cavite.

Tres para los hospitales de los tres departamentos.

Uno para la Escuela naval,

Uno para el vicariato general.

Uno para fiscal de la tenencia vicaría del departamento de Cádiz y la capellanía del panteón de marinos ilustres.

Dos para fiscales de las tenencias vicarías de los departamentos de Ferrol y Cartagena.

Seis para el servicio de los buques.

Total, 18.

Segundos capellanes.—Tres para los hospitales de los tres departamentos.

Uno para el hospital de Cañacao.

ropa! Ella y su madre venían con frecuencia á esta plaza con costura, lo que me hacía pensar que vivían de su trabajo....

Bruscamente fué interrumpido por su viejo pañero.

El viejo temía que la atención de la señora Favoral se despertase con alusiones muy discretas.

—¡Ten cuidado, muchacho!—dijo á mi voz, pero no tan bajo que Gilberta no lo oyera.

Pero habría sido necesario algo más para traer á la señora de Favoral en sus tristes reflexiones. Pensaba en una escena ocurrida en su marido y su hijo. Pensaba que Magencio había pedido dinero el día antes y que apenas tenía. Precisamente acababa su beso de tapicería, y no quería perder un minuto.

—Ya es tiempo de volver—dijo:

Gilberta sacó de su cestillo más labor, y se puso á coser.

—Aquí hay para continuar—la dijo. La señora Favoral continuó trabajando. Mario siguió:

—¡La idea de que la que yo amaba era libre, me encantó! ¿No era aquello un motivo aproximación?

Pero no soy de esos soñadores que con su destino á las alas de las quimeras. Antes de dar un paso, resolví informarme. ¡Ah! á los primeros informes que recogí, mis hermosos sueños volaron. Supe que era rica, muy rica. Se me dijo que su padre era uno de esos hombres cuya íntegra probidad se envuelve en mas austeras y duras.

Me aseguraron que debía toda su fortuna á su trabajo, pero también á verdaderos pro-

Uno para el pontón «Hernán Cortés»  
 Uno para el presidio de Cuatro Torres.  
 Uno para el arsenal de la Habana.  
 Seis para el servicio de los buques.  
 Tres para los tercios de infantería de marina.  
 Total, 16.

**De la Provincia**

Nuestro corresponsal de Binisalem nos da extensa cuenta de la fiesta verificada en aquella iglesia parroquial en honor de la inmaculada Concepción y de S. Luis Gonzaga por la sociedad de los jóvenes congregados bajo su amparo.

En lo tocante al adorno del templo parece que se hizo cosa extraordinaria, siendo las flores naturales y artificiales el principal.

Se cantaron solemnísimas completas por la comunidad y la orquesta el sábado; y el domingo después de la Comunión á que asistieron los congregantes en número de unos ciento treinta, se cantó la misa del maestro Aulí. El sermón estuvo á cargo de D. Miguel Alós, vicario de Lloseta, obsequiándose á los asistentes con un buen refresco en la rectoría.

Por la tarde hubo procesión, amenizando la música del pueblo los diferentes actos en que pudo darles esplendor.

Parece que esta fiesta ha sido del agrado de todo el pueblo siendo el principal mantenedor de ella D. Andrés Oliver, Presbítero.

Ha sido detenido en Artá y puesto á disposición del juez municipal un sujeto que había hurtado trescientos piés de buniato á un vecino suyo y los había trasplantado en su propiedad.

El Ayuntamiento de S. José (Ibiza) tiene de manifiesto á efectos de reclamación el reparto de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería.

Un vecino del término de Santañy fué detenido por la guardia civil en el paraje denominado la Marina por haber hallado en la ermita de su finca una cantidad de trigo y paja que había hurtado en gavillas en un predio de aquellas inmediaciones. Fué puesto á disposición del juzgado competente.

Ha fundeado en Mahón la escuadra italiana de instrucción compuesta de las fragatas *Vittorio Pisani*, *Vittorio Emanuele* y *Carraciolo*.

**Inca**

Según una rectificación que publica la revista de aquella villa, los detenidos con motivo del crimen de la calle de la Virtud no son más que dos; el hermano del interfecto y la cuñada de éste. Otra detención de que se habló pertinente á este asunto resultó ser noticia inexacta.

—Han empezado ya las obras para la construcción de una carnicería, que era ya de absoluta necesidad.

Parece que se levanta en el mismo punto donde hace unos dos años se intentó construir una pescadería.

—Medianamente concurrido estuvo el mercado del jueves. A medida que se avanza en la recolección de la cosecha, se anima un poco más este mercado.

—El conecilo práctico en agrimensura y tasación de fincas, Abdón Saurina y Ferrer, ha fallecido.

—Uno de los dos detenidos con motivo del misterioso crimen de la calle de la Virtud, la consorte Coll, se halla enferma en la carcel de aquel partido.

**De la Capital**

Para el despacho de la Sala extraordinaria de vacaciones de esta Audiencia se ha señalado á las nueve y media de la mañana; y á las diez para la celebración de los juicios orales.

Hace algún tiempo que muchos vecinos del ensanche en el arrabal de Sta. Catalina solicitaron y obtuvieron del Sr. Alcalde permiso para traspasar las tierras y escombros que sacaban de las casas en construcción y de sus solares respectivos á la plaza del Progreso, cuya rasante tiene que elevarse notablemente sobre su primitivo nivel. La concesión sin embargo, contenía la condición indispensable de que debía esparcirse la tierra con buen orden y disposición á medida que se fuese depositando, condición que no se ha cumplido en poco ni en mucho, habiéndose dejado allí los montones sin concierto.

Los municipales de servicio en aquel barrio han compelido repetidas veces á los interesados para el efecto antedicho sin poder lograrlo y por esto creemos que una moción directa del señor Alcalde sería eficaz para obligar á los propietarios á cumplir la condición estipulada.

Se saca á subasta por segunda vez una porción de tierra en el «Rafael» justipreciada en 415 pesetas para responder de un débito existente de la contribución territorial.

En el cauce de la Riera junto al baluarte de S. Pedro existe una charca de agua pestilente cuyas emanaciones, así de día como de noche, se

sienten á grandes distancias, alcanzando de llenas las casas del arrabal de Sta. Catalina cercanas al mar.

Unas cuantas carretadas de tierra que se mandase echar en ella, sería suficiente remedio para que desapareciese el inconveniente de que nos quejamos y sería quitar un foco de infección que puede comprometer la salud pública.

La calle de Cifre, una de las más concurridas de Palma es una de las más sucias también; tanto, que el público la tiene bautizada con este nombre. Ayer estaba intransitable á puro contener porquería de toda clase, lo cual nos impulsa á solicitar la debida limpieza y consiguiente vigilancia para que no se la haga servir de estercolero.

Durante el mes de Mayo último la Comisión provincial invirtió 2.243'16 pesetas en gastos originados por las obras llevadas á efecto por administración en los edificios provinciales.

Si no hay contraorden, esta mañana, tan luego como se haya recibido la correspondencia que ha debido traer el vapor-correo de Barcelona, la escuadra inglesa se hará á la mar con rumbo á Valencia.

Han sido abiertos al público los baños naturales de mar establecidos junto á la Portella. Los económicos para señoras que suelen montarse en el sitio conocido por el «Raconet» quedarán habilitados en breve.

Desde hace algunos días se han suspendido las obras que se practicaban junto á la fortaleza de S. Carlos para construir un reducto en donde deben emplazarse dos de las cuatro piezas de 17 toneladas que hay depositadas junto al baluarte de Chacón.

Ayer tarde fué herido de una pedrada en la cabeza uno de los tripulantes de la escuadra inglesa.

El motivo de esta agresión no se ha comprobado todavía habiendo quedado inscrita en el registro de citaciones para comparecer hoy ante el Sr. Alcalde la dueña de cierta casa de mancebía de la calle de Bobians, en donde ocurrió el suceso.

El herido fué conducido á la casa de socorro del Ayuntamiento en la cual fué curado por los médicos municipales y trasladado después al muelle. Su estado no era de gravedad.

Este lance desagradable es el único de que tenemos noticia que haya acaecido desde que la escuadra susodicha fundeó en nuestra bahía.

Según nuestras noticias el lunes próximo empezarán en la Casa Consistorial las obras para la construcción de la escalera de servicio, de cuya subasta dimos cuenta.

En las calles del Camposanto y Sindicato respectivamente se registraron en el día de ayer dos nuevos casos de viruela.

En la de Felú fué dado de alta un atacado de dicha enfermedad.

Dice un periódico que varias gentes del barrio de la Calatrava cometieron anteayer la irreverencia de simular un viático, yendo muchos con vela en mano y rezando, y en seguida añade que «es preciso se corrijan esas faltas de educación, que ofenden el sentimiento religioso».

A nuestro juicio son algo más que faltas de educación, si no es que deban ser consideradas como de grosera ignorancia.

No es exacto que el Almirante de la escuadra inglesa concurrese el jueves por la noche al Circo Balear.

Durante el día de ayer y desde la hora de izar el pabellón algunos buques de la escuadra continuaron practicando ejercicios de cañón y de lanzamiento de torpedos.

Diversas veces hemos requerido los buenos oficios de la guardia municipal con objeto de que pusiese término al abuso que cometen algunos niños de siete á ocho años pidiendo limosna por los parajes públicos y no hemos tenido la suerte de que se nos haga caso.

Sentimos tener que ocuparnos nuevamente de este asunto siendo algo más explícitos y diciendo que anoche dichas criaturas practicaban su oficio por el Borne impunemente.

Tendríamos un verdadero disgusto si hubiésemos de pedir el cumplimiento del artículo respectivo de las Ordenanzas municipales en otra forma que esta que empleamos hoy.

Todavía fué ayer más numeroso que el día anterior el concurso de gente que pasó á visitar los buques de la escuadra.

No bastando los bot-s, lanchas y demás embarcaciones menores, se habilitaron faluchos costaneros y barcas del bou, los cuales con el vapor *Cabrera* acaso transportaron algunos miles de viajeros.

**Sesión del Ayuntamiento**

La de ayer se celebró también por segunda convocatoria bajo la presidencia del Alcalde señor Guasp.

Pasándose al despacho ordinario se concedieron diversos permisos á particulares para verificar obras en edificios y en panteones del Cementerio y para percibir dineros de agua.

Acordóse además: nombrar ministro de vara del Ayuntamiento para cubrir la vacante dejada por el Sr. Chocano, á D. Antonio Alcover, licenciado de la Guardia civil, que había servido como ordenanza en el Gobierno de la provincia.

Decorar con tapices y por vía de ensayo el salón del centro de la Casa Consistorial y encargar dicho trabajo al distinguido pintor don Antonio Ribas.

Acudir al Gobierno de la provincia en solicitud de que el Sindicato de Riegos de la acequia de la ciudad se organice con arreglo á la vigente ley de aguas á fin de que el Ayuntamiento tenga en sus resoluciones el número de votos correspondientes á la cantidad de agua que percibe.

Girar una visita, que practicarán los Tenientes de Alcalde en sus respectivos distritos, con objeto de inspeccionar el estado sanitario de las viviendas y proponer las medidas que sea oportuno adoptar en vista de las observaciones recojidas.

Aprobar el remate hecho á favor del Sr. Ferrer para la construcción de la escalera de servicio del Ayuntamiento.

Aprobar los repartimientos de los arbitrios municipales sobre carruajes de lujo y sobre las puertas que se abren al exterior de la vía pública, los cuales se pondrán de manifiesto oportunamente.

Y por último, resolver en los términos propuestos diversas reclamaciones sobre pago de cuotas por arbitrios.—Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

**Sociedades y Corporaciones**

**Cambio Mallorca**

Habiéndose presentado D. Guillermo Ignacio Mas, en demanda de que se libre el duplicado de un talón de depósito, constituido en esta Sociedad bajo el número 8219 por 500 pesetas, que manifiesta haber extraviado, se hace público por medio del Boletín Oficial de la Provincia y de los periódicos de Palma, para que, dentro del plazo de quince días, puedan las personas que se consideren con derecho al citado depósito, presentar la oportuna reclamación, en la inteligencia de que espirado dicho plazo, se considerará caducado el referido documento, y por tanto sin valor ni efecto alguno y se extenderá á D. Guillermo Ignacio Mas el duplicado que solicita.

Palma 11 de Julio de 1889.—Por El Cambio Mallorca.—El director gerente, Jacinto Felú y Ferrá. 2-2

**Pasatiempos**

Los ensayos hechos en Rusia para utilizar en las campañas el instinto de los perros, han favorecido á los perros-lobos del Ural. El ejército ruso tiene un auxiliar nuevo.

Antes era el caballo; luego se utilizó la paloma, ahora van á entrar en quintas los perros.

\*\*

Una joven se centempla en un espejo á tiempo de que es sorprendida por su mamá.

—Niña, ¿qué haces ahí?

—¿Qué quieres que haga? Estoy admirando tu obra más bella.

\*\*

En un exámen de historia natural.

El profesor.—¿Cuál es el pájaro que tiene la lengua carnosa?

El discípulo.—(Mirando un compañero suyo que se pone el dedo delante de la nariz para indicarle el loro:)

—¡El elefante!

**Publicaciones oficiales**

**G.asta de Madrid**

Extracto del número correspondiente al día 8 del actual.

Fomento.—Real orden disponiendo que se anuncie á traslación la cátedra de derecho político y administrativo de la Universidad de Valladolid.

Gobernación.—Real orden declarando nulas las elecciones municipales verificadas en Febrero último en los colegios del Solar y Erosa, del Ayuntamiento de Chantada, provincia de Lugo.

**Cultos**

**Jubileo de Cuarenta Horas**

Continuará en Santa Cruz; á las diez tercia y misa mayor. A las cuatro y media los actos de coro; á las siete y media continuará el Trisagio con sermón por el Padre Joaquín Rosselló, después el ejercicio del Sagrado Corazón y acto continuo la reserva.

**Otras funciones**

En preparación á la festividad de San Buenaventura, se cantarán en San Francisco solemnemente completas anoche.

A la misma hora, en San Jaime y San Nicolás el ejercicio de la Felicitación Salina.

Hoy á las nueve en la Real Capilla de Palacio rogativa por las necesidades del Romano Pontífice, misa, responso y salve á la Virgen de los Dolores á la intención del Excmo. Sr. Intendente General de la Real Casa por el eterno descanso de su señor Padre el Excmo. Sr. D. Domingo Moreno, fallecido el mes de Junio en la Villa y Corte de Madrid.

D. E. P.

**Visita á la Corte de María**

En Santa Magdalena, á la Virgen de los Remedios.

**Mercados**

Precios corrientes en Inca el 11 de Julio.

	Pts.	Cs.
Almendrán. . . . .	00'00	los 42 kg.
Trigo. . . . .	15'00	" 72 l.
Candeal. . . . .	15'50	" "
Cebada del país. . . . .	8'00	" "
Id. forastera. . . . .	7'50	" "
Avena del país. . . . .	6'00	" "
Id. forastera. . . . .	5'50	" "
Garbanzos. . . . .	26	" "
Maiz. . . . .	13'50	" "
Habichuelas confites. . . . .	00	" "
Id. blancas. . . . .	00	" "
Frijoles. . . . .	00'00	" "
Habas para cocer. . . . .	15'50	" "
Id. ordinarias. . . . .	14'00	" "
Id. para ganados. . . . .	13'00	" "
Cerdos cebados. . . . .	00'00	" 10 kg.

**Estadística**

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

**Nacimientos**

Día 9  
 Varones, dos. Hembras, ninguna.

**Matrimonios**

Día 10  
 Ninguno.

**Defunciones**

Día 11  
 Francisca Ribot Buadas, viuda, de 65 años, Arrabal, de enteritis.  
 Maria Roca y Fiol, casada, de 50 años, Arrabal, de tuberculosis.

**Registros del puerto**

Día 12  
 Á LA PUESTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Despejada y limpia de nubes: sumamente densa y calmosa, en términos de tener completamente invisible la tierra por la parte de levante y de no permitir más que la vista del perímetro de los montes en el resto del círculo.

Idem del viento.—S. S. O. galeano que fué fresquite durante el día.  
 Idem de la mar.—Con ligero oleaje del viento y rizada en donde todavía era frescachón.

Buques á la vista.—Los de ayer y además los infinitos de toda clase que visitaban la escuadra.  
 Vigia de Portopi.—Sin señal.

**Movimiento de buques**

Día 12  
 FONDEADOS

Polacra goleta mercante española *Soller*, mat. de Soller, de 150 ton., con 8 trip., cap. Antonio Castañer, procedente de Ibiza con 2 días de navegación, cargamento y efectos.

Pailebot mercante español *Joven Paquito*, mat. de Palma, de 50 ton., con 7 trip., cap. Juan Berga, procedente de Valencia en 3 días de navegación, cargamento de patatas.

Balandra mercante española *San José*, mat. de Torreveja, de 37 ton., 7 trip., cap. José Girona, procedente de Torreveja con 7 días de navegación, cargamento de sal.

**DESPACHADOS**

Balandra mercante española *Margarita*, mat. de Palma, de 44 ton., con 6 trip., cap. Jaime Bosch, con destino á Andraitx, cargamento de las're.

Pailebot mercante español *Catalina*, mat. de Palma, de 31 ton., con 6 trip., cap. Juan Bosch, con destino á Marsella, cargamento y efectos.

Balandra mercante española *San Pelegrin*, mat. de Palma, de 44 ton., con 7 trip., cap. José Albertí, con destino á Barcelona, cargamento y efectos.

**Matadero**

RESSES sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

	Día 11
Cerdosas. . . . .	"
Vacunas. . . . .	15
Lanares. . . . .	56

**Teatro-Circo Balear**

Función para hoy sábado 13 de Julio

Extraordinaria función cómica y humorística á beneficio del popular clown Spampani.

A las 9 en punto.

Entrada general, 0'50 id.—Entrada para niños y militares sin graduación, 0'30.

**BOLETIN METEOROLÓGICO**

*Día 12 -5 mañana.*

Barómetro.	765,8	mm.
Termómetro seco . . . . .	27,2	grados.
Id. húmedo . . . . .	24,6	id.
Mínima. . . . .	21,5	id.
Reflector . . . . .	13,1	id.
Dirección del viento. . . . .	S. O.	
Ascenso del barómetro en 24 horas. . . . .	3'0	mm.
Descenso del barómetro en 24 horas. . . . .	0'0	mm.

**FERRO-CARRILES DE MALLORCA**

*Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1889*

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5'45 tarde.  
De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5'45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'55 (mixto) tarde.  
De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'55 (mixto) tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

**VAPORES-CORREOS**

*Salidas de Palma.*

Para Barcelona, mártes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudía.  
Para Valencia, juéves 5 tarde.  
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.  
Para Mahón, lúnes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudía.

*Llegadas á Palma.*

De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudía y sábado 7 mañana directo.  
De Valencia, lúnes 7 mañana.  
De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.  
De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

**ÚLTIMAS COTIZACIONES**

	DINERO
<i>Palma 12 de Julio.</i>	
Crédito Balear. . . . .	119'50
Cambio Mallorquin. . . . .	84'50
Ferro-carriles de Mallorca. . . . .	60'75
Alumbrado por Gas. . . . .	134'00
Obligaciones de los F. C. de M. . . . .	par
Harinera Mallorquina. . . . .	90'00
Bonos Municipales. . . . .	49'50
La Islaña, Empresa Mallorquina de vap. . . . .	50'00
<i>Madrid 11 Julio, (Cotización oficial.)</i>	
4 p 000 perpétuo interior . . . . .	75'00
4 p 000 amortizable. . . . .	88'90
Billetes hipotecarios de Cuba. . . . .	105'20
Banco de España. . . . .	406'50
Tabacos. . . . .	108'50
<i>Barcelona 12 (Cotización de la tarde.)</i>	
4 p 000 perpétuo interior . . . . .	73'93
4 p 000 perpétuo exterior . . . . .	75'50
4 p 000 amortizable. . . . .	89'00
Billetes hipotecarios de Cuba . . . . .	105'00
Banco Hispano-Colonial . . . . .	62'90
Ferro-carriles del Norte . . . . .	84'50
<i>Paris 12 Julio.</i>	
4 p 00 español . . . . .	72'56
Panamá. . . . .	56'73

**HOJAS DEL CALENDARIO**

JULIO	JULIO
Luna llena el 12 Cuarto menguante el 19 Sol: sale á las 4 h. 37 Pónese á las 7 h. 33	Luna llena el 12 Cuarto menguante el 19 Sol: sale á las 4 h. 33. Pónese á las 7 h. 33 m.
HOY	MAÑANA
<b>13</b>	<b>14</b>
1793.—Asesinato de Marat por Carlota Corday.	1305.—Elección del papa Clemente V.
SABADO	DOMINGO
194) Stos. Anacleto (171 p. mr., Serapión, Eugenio y cps. mrs., Turiano ob. y sta. Mirope mr.	195) Stos. Buenaven-(170 tura, o. cf., Focas ob. y mr., Ciro ob. y Marcelino pbro. y cf.

**LA ALMUDAINA**  
DIARIO DE NOTICIAS

A contar desde el día 1.º de Julio los anuncios se cobrarán con arreglo á la siguiente tarifa:

En la cuarta plana, á razón de un céntimo por palabra ó de siete céntimos por línea corta de letras titulares, si no exceden del cuerpo 18.

En la tercera plana dos céntimos por palabra y quince por línea.

En la primera cinco y treinta respectivamente.

Los comunicados se pagarán á razón de veinte y cinco céntimos la línea.

Los anuncios de sociedades ó corporaciones, que sean de interés para el público sin lucro para ellas, se insertarán gratuitamente: en cualquiera otro caso adeudarán con arreglo á la tarifa.

Los señores suscriptores disfrutarán una rebaja de 25 por 100 sobre los precios de tarifa.

Los anuncios mortuorios de medida natural en la tercera plana satisfarán 1'50 pesetas: en la primera 3 pesetas.

Si el anuncio fuere de doble medida, el precio será doble también en cada una de los sitios nombrados.

**EN TODOS CASOS EL PAGO ES ADELANTADO**

Se admiten abonos, para anuncios permanentes ó de otras clases, á precios convencionales.

**L' UNION**

Compañía francesa de Seguros contra Incendios

FUNDADA EN 1828

DOMICILIADA EN PARIS, Rue de la Banque, 15

Capital, reservas y primas á cobrar. . . . .	72.646.000	de ptas.
Capital social. . . . .	10.000.000	"
Reservas. . . . .	5.845.000	"
Primas en Cartera. . . . .	56.801.000	"

61 AÑOS DE EXISTENCIA

Esta Compañía reconocida por Real orden y cuyas operaciones en España están sujetas á las mismas prescripciones y jurisdicción que las Compañías Españolas, ha satisfecho por siniestros desde su fundación la enorme suma de 146 millones de Pesetas.

**Sucursal Española**

BARCELONA: Paseo de Colón y calle de la Merced, 20, 22 y 24.

Dirección particular en Madrid, Cármen, 10.

Subdirectores en todas las provincias.

Subdirector de la isla de Mallorca, Sres. J. Mas y Compañía.

2-1-8



**CURSO**



DE LECTURA Y LITERATURA FRANCESAS

SEGUIDO DE UN EXTENSO TRATADO DE ORTOGRAFÍA

POR

**D. JUAN GALMÉS Y SOCIAS, Pbro.**

Forma un elegante tomo de 390 páginas en 4.º, que se vende á 6 pesetas en rústica y 7 encuadernado en la librería de

**Amengual y Muntaner, Cadena 2**

**Se vende leche de vaca** todas las mañanas en casa de Miguel Beltrán (alias Puig) Plaza Mayor.—Inca

**Baños de mar naturales en la Portella**

Queda abierto al público el acreditado establecimiento de baños de mar, situados en las afueras de la Portella, en el cual hallarán los señores bañistas todas las comodidades, aseo y buen servicio de los años anteriores.

La sección de baños económicos establecidos en el punto llamado «El Reconet» quedará en breves días abierto al servicio esclusivo de las mujeres.

**Se desea vender dos** caballos tordos amaestrados. Informarán en la Fonda Balear.

**Se alquila.**—Un entresuelo en la calle de la Portella. Informarán en esta redacción. 4-3

**Se necesita un oficial** de barbero, para los sábados y domingos. Informarán en la calle del Socorro núm. 126. 3

**Se alquila un espacio** primer piso con agua de fuente, terrado y porche; y una botica con sótano. En la calle de S. Miguel, número 131 informarán. 3



**LÍNEA REGULAR**

de Vapores Trasatlánticos

**DE E. PI Y COMPAÑIA**

Entre la Península, Antillas y Estados- Unidos.

Para PUERTO-RICO, HABANA y CIEN-FUEGOS con escalas en MAYAGUEZ PONCE y MATANZAS

Saldrá del puerto de Barcelona el 14 de Julio el grandioso y veloz vapor

**Hernan Cortés**

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Para fletes y demás informes, dirigirse á Sans y Pierrar, Conquistador, núm. 7

Nota.—La carga ha de enviarse á Barcelona el jueves 11 del actual.

Otra.—Si se reuña carga suficiente el vapor haria la escala de Palma. 10-\*

**Vapores-Correos Españoles**

AMÉRICA DEL SUR

Saldrá del puerto de Barcelona el 13 de Julio para CANARIAS, MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES el grandioso vapor-correo español

**Buenos-Aires**

Admite carga y pasajeros.

La carga y pasajes deben solicitarse con anticipacion.

Informarán en Palma, plaza Copiñas, 5. 23

**Pulverizadores rocia-viñas,**

PRIVILEGIADOS

En la droguería de José Juan (Nueva), Marina 20, 22, y 24, frente al Puerto del Rey, se expenden dichos aparatos contruidos de tela y caoutchouc, de recomendable solidez y facilidad en su manejo, á 30 pesetas uno.

Aconsejamos á los agricultores que antes de procurarse los aparatos usuales, vean los que ofrecemos al público, pues abrigamos el convencimiento de que estos obtendrán la preferencia.

En el citado establecimiento se hallará el SULFATO DE COBRE, de pureza garantida, marca Macclesfield. 10-d

**Ventas**

Se desea vender un caballo con sus guarniciones y un carretón; todo en buen estado, y una cocina económica de gran tamaño.

En esta imprenta informarán. 3

**La Higuera**

y su cultivo en Mallorca

POR D. PEDRO ESTELRICH

Véndese en la librería de Amengual y Muntaner, al precio de 1 peseta el ejemplar.

**La Perfección**

Gran fábrica de cementos hidráulicos, movida á vapor, establecida en Establiments. Despacho, calle del Sindicato y calle de Miró, núm. 2.

Fabricación de mosaicos hidráulicos, gran variedad de dibujos á precios ventajosos.

Especialidad en incrustaciones de mármol, mesas para jardines, fregaderas de varias formas y tamaños, escalones, chimeneas, etc. etc. y toda clase de piedras artificiales.

Ladrillos lisos de cemento á pesetas 1'25 metro cuadrado.

Depósito de sus acreditados cementos, Sindicato frente la fonda de Europa y Miró, 2.

**Casa de recreo en Valldemosa**

En la plaza de la Cartuja hay un magnífico primer piso para alquilar.

Para informes, dirigirse al mismo piso ó á casa de Matheu, Brossa, 11, Palma. \*

**BÁSCULAS**

Se desea comprar algunas, revisadas por el fiel contraste. Dirigirse á D. Gabriel Alzamora, San Miguel, 61 y 63.

**Venta**

Se vende un piano vertical, en buen estado. Acudir á la plaza de Sta. Catalina, 47, principal izquierda. 16

**Se alquila**

Un espacioso segundo piso de la Plaza de la Constitución, núm. 94, esquina á la calle de Jovellanos, tiene seis dormitorios, tres salas, espacioso comedor, dos terrados, coladuría, agua de pozo y otras comodidades, y por echo pesetas al mes se alquila un tercer piso interior del mismo zaguán. Informarán en la misma plaza, núm. 96, principal. 8

**DOLOR REUMÁTICO**

INFLAMATORIO Y NERVIOSO

Se logra su curación radical tomando el tan acreditado fásche y píldoras Duval. Con este remedio no hay necesidad de acudir á tomar aguas termales de ninguna clase; obra con una actividad que admira y cura siempre el dolor por crónico que sea, como lo podemos comprobar dada la mucha venta que tenemos y los 44 años de venta de tan admirable remedio.

En Barcelona farmacia Martínez, centro de la calle de Robador quien da cuantas instrucciones se pidan.

En Palma, farmacia de D. Juan Valenzuela, Cuartera 7. 10

**Tanto se alquila como se vende una celda de la excartuja de Valldemosa.**

Informarán en esta redacción. 4-3

**Para alquilar**

Un segundo piso con cuatro dormitorios, tres salas, cocina, comedor y dispensa, agua viva á grifo, con mirada por detrás en la calle del Mar.

Un tercer piso con cinco dormitorios, tres salas, cocina, comedor y dispensa agua á grifo, y por detrás mirada á la calle del Mar.

Calle de la Marina 18, informarán en el principal. 12

**Se desea vender una**

casa consistente en cinco pisos, dos terrados, y agua á grifo y demás comodidades, situada calle de Rubi. Esta finca renta 18 duros mensuales, y el precio en venta es de cuatro mil duros. Para mas informes dirigirse á la calle de S. Magín núm. 207 piso 2.º Arrabal de Santa Catalina. a

**Refreshante agradable**

La acreditada magnesia efervescente Valenzuela se vende á una peseta el bote.

Se descuenta el envase á su devolución.

Venta en Palma: Farmacias plaza de la Libertad-10, y plaza de la Cuartera, 2. a

**Baños de mar**

Queda abierto al público el establecimiento de baños de mar, situado entre la cuarentena y el cañaret en el caserío del terreno. 10-7-a

**Se vende**

Una estantería completa y en buen uso, propia para confitería, tienda de comestibles, etcétera, etcétera. Darán razón en la plaza de las Copiñas, núm. 16, bajos. a